



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

CAMPEONATO DE FUMADORES. Tokio, noviembre 8. Los competidores del campeonato de fumadores de pipas producen nubes de humo en un hotel de Tokio. El japonés Shogo Suzuki ganó el título al fumar sin cesar durante dos horas, 73 minutos y 29 segundos unos 10 gramos de tabaco. Participaron 218 fumadores de pipa de Francia, Suiza, Gran Bretaña y Alemania Occidental, además de Japón.

Guerrilleros Siguen Atacando las Tropas Cubanas en Angola

JOHANNESBURGO, noviembre 8 (UPI). Han adquirido gran fiera los combates que ensangrentan Angola entre las fuerzas angoleñas, respaldadas por cubanos, y los guerrilleros anticomunistas. El teatro de la lucha está cerca de la frontera con África Sudoccidental (Namibia) y según el boletín de una emisora sudafricana, varios cientos de civiles han perdido la vida a raíz de los choques.

Un corresponsal de la emisora dijo desde Oshakati, a 40 kilómetros de la frontera, que desde el lado sudoccidental se podía oír claramente el estallido de las granadas de artillería y los tiros con armas portátiles.

"Desde los puestos de observación de la frontera se podrían ver en Angola casas y chozas quemadas. Los observadores podían ver a los soldados cubanos, a los que se distingue por su uniforme, lanzando granadas de mano contra las casas y las viviendas para destruirlas", dijo el periodista.

Por lo menos 3.000 refugiados han cruzado la frontera durante el fin de semana y se hallan bajo la jurisdicción de las fuerzas de seguridad sudafricanas. Huyeron de la lucha que se desataba en la Provincia Cunene en Angola Sudoccidental.

Tropas Sirias Asumen el Papel de Pacificadoras en Líbano

ALEY, Líbano, Nov. 8 (AP) - Las tropas sirias en el Líbano asumieron su nuevo papel de pacificadoras hoy y arrasaron con niveladoras muchas barricadas palestinas, para poder avanzar hacia Beirut y poner en vigor la endeble cesación del fuego.

Su entrada en territorio izquierdista significa la primera aplicación concreta de un plan de tregua decidido hace casi tres semanas por los dirigentes árabes, como fórmula para poner fin a la guerra civil.

"Cuando llegamos aquí, según disparando con la artillería", dijo un teniente sirio en un punto desde el que se dominaban dos poblaciones situadas diez kilómetros al este de Beirut.

"Les dijimos por los altavoces que esta región estaba ahora en proceso de ser ocupada por las fuerzas sirias y que a cualquier disparo contra nosotros de cualquier parte se respondería con fuego más intenso", agregó. "Para nosotros es lo mismo musulmanes que cristianos. Les dijimos que tendrían que callarse y se

La emisora reveló que los refugiados declararon que las tropas gubernamentales angoleñas, los soldados cubanos y los miembros de la Organización del Pueblo de África Sudoccidental intentaban anular el control que los guerrilleros de la Unión Nacional para la Independencia Total de Angola (UNITA) ejercían sobre la población rural de la región.

También se dijo que cientos de civiles negros perdieron la vida al quedar atrapados en los teatros de operaciones.

La UNITA fue vencida en febrero por las fuerzas del Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA), respaldadas por soldados cubanos y por elementos comunistas, y que ahora gobierna la ex colonia portuguesa.

Jannie de Wet, Comisionado General para los Pueblos Indígenas del África Sudoccidental, dijo ayer que por lo menos 8.000 angoleños han huido de las zonas de combate y un vocero de su oficina dijo hoy que varios cientos más cruzaban la frontera, luego de los últimos choques.

El Pastor Cornelius Ndjoba, Ministro Jefe de la Región Semiautónoma de la tribu Owambo, dijo que su Gobierno seguiría ocupándose de los refugiados.

callaron".

La vanguardia siria de 100 hombres ocupó posiciones en las colinas por debajo de esta población, que fue en un tiempo centro de turismo y de elegantes villas. Algo más abajo, los jeeps sirios recorrían la población cristiana de Araiya y avanzaban hacia la cercana población musulmana de Chouit, donde continuaron los duelos de artillería hasta llegar anoche los sirios.

"En pocos días avanzaremos a Beirut", dijo el teniente.

Los 21.000 soldados sirios serán el grueso de la fuerza de paz panárabe creada para reimponer el orden en esta pequeña nación, que ha quedado devastada por 19 meses de batallas. La fuerza incluirá además a varios millares de árabes sauditas, sudaneses, yemeníes, libios y un contingente de los Emiratos Árabes Unidos.

Radio Beirut, controlada por la izquierda, dijo que otros soldados sirios ocuparon posiciones en las montañas en poder de cristianos al

—Favor pase a la Pág. 24.

Entre 10 y 25% Oscilará Aumento Precio Petróleo

NUEVA YORK, noviembre 8 (AP). Algunos de los países más ricos del mundo (los petroleros) desean un regalo de Año Nuevo de los consumidores, que probablemente lo pagarán en los expendios de gasolina, en las cuentas de calefacción y electricidad, en los pasajes aéreos y muchos otros servicios.

Cae de Nuevo el Precio de la Libra Esterlina

LONDRES, Nov. 8 (UPI) - La libra y el mercado de acciones se desplomaron hoy luego de la noticia de una subestimación por el Tesoro, en 2.000 millones de libras (3.200 millones de dólares), respecto de los requerimientos crediticios británicos para el año próximo.

La libra cayó 1,15 centavos, cotizándose a 1,6165 dólares antes de recuperarse modestamente a un valor de compra de 1,6260 dólares.

Se teme, además, que el próximo viernes se conozca otro enorme déficit cuando se difundan las cifras del intercambio británico con el resto del mundo, correspondientes

Favor pase a la Pág. 25.

Perro Dispara Fusil y Lesiona a Soldado

LUNEVILLE, Francia, noviembre 8. (AP). — Si es cierto que es noticia que un hombre muerta a un perro y no viceversa, también debería serlo el caso de un soldado francés herido de bala en un hombro con un fusil disparado por un can.

Según informó la policía, el perro era de un cazador de 17 años que practicaba puntería el fin de semana pasado, desde la ventana de su casa y disparaba contra blancos que había colocado en el jardín.

El animal, aparentemente excitado por los disparos, saltó e hizo funcionar accidentalmente el fusil de su amo. La bala hirió a uno de los soldados de un pelotón del ejército que pasaba por allí.

La policía dijo hoy que considera el caso un accidente y que no se formularon acusaciones contra el muchacho.

Los trece Ministros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), se reunirán el 15 de diciembre en el Reino de Qatar péciso para tratar la cuestión del precio del petróleo, pero los miembros más influyentes ya han hecho saber que desean aumentos de entre el 10 y 25 por ciento.

Incluso Arabia Saudita, el mayor exportador y el más renuente a incrementar los precios

en los últimos años, indicó que desea un aumento "moderado". Eso fue interpretado como de alrededor del 10 por ciento.

Se estima que Irán el segundo de los más grandes exportadores, favorece un aumento en la zona del 25 por ciento, mientras que Venezuela, otro influyente miembro de la OPEP, propugna un alza de no menos del 75 por ciento. El vocero de la OPEP, en la sede

—Favor pase a la Pág. 26.

Oposición Sindical Convoca a Huelga General en España

MADRID, noviembre 8 (UPI). La oposición sindical ilegal intensificó hoy su campaña encaminada a obtener apoyo masivo para su convocatoria a huelga general el próximo viernes.

Pintadas y carteles hechos a mano aparecieron en las estaciones del "Metro", en las Universidades, en las fachadas de edificios de viviendas y en los barrios de trabajadores.

En la Provincia Vasca de Vizcaya, 30.000 obreros de la construcción desoyeron el llamamiento empresarial y el de las autoridades locales, para que se reincorporaran al trabajo, continuando así el paro que comenzó hace 28 días.

El Gobierno de Adolfo Suárez no ha hecho hasta ahora ninguna declaración oficial respecto de la

huelga general, pero en los medios políticos se dice que las autoridades tratarán de encubrir sus efectos todo lo posible. La estrategia del Gobierno, agregan, es minimizar todo lo que pueda la agitación política hasta fin de mes, cuando probablemente su proyecto liberal de reforma política será puesto a votación en las Cortes, cuerpo legislativo conservador de la época de Franco.

Pese al frente común forjado por la oposición trabajadora en torno de la convocatoria huelguística, sus problemas aumentaron en el fin de semana. Fuentes obreras dijeron que la creciente división en el seno de las comisiones obreras dominadas por los comunistas, posiblemente haya alcanzado un punto irreversible.

Japón no Reconoce las 200 Millas Marinas de los E.U.

TOKIO, Nov. 8 (UPI) - Japón se ha negado a reconocer la decisión de Estados Unidos de proclamar una zona marítima económica de 200 millas, anunciada en la sesión de apertura de las conversaciones pesqueras nipón-norteamericanas, según informaron fuentes de la conferencia.

En la declaración leída por Shirochiro Asao, funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores, Japón puso en claro que se opone al ejercicio de esa jurisdicción hasta que la Ley (internacional) del Derecho del Mar sancione la autoridad sobre tan extensa zona.

La jefa de la delegación norteamericana, Rozanne L. Ridgway, delegada del Secretario Adjunto de Estado, manifestó que

la decisión de Estados Unidos significa el advenimiento de una nueva era internacional de control pesquero.

La delegada rechazó así la petición de Japón de que se le respeten las pasadas cifras de captura pesquera en la zona reclamada por Estados Unidos.

Al mismo tiempo, la delegación estadounidense habría indicado a la del Japón que el reconocimiento por parte de Tokio de la jurisdicción de Estados Unidos, debía ser condición previa a la celebración de la conferencia, cuya duración en principio es de seis días.

Washington ha resuelto poner en vigor su decisión respecto de las 200 millas, a partir del primero de marzo.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY
DESPEJAN CAMINOS. Beirut, Líbano, noviembre 8. Una niveladora siria comienza a despejar el camino bloqueado de Aley a Beirut, mientras los soldados sirios de la fuerza de paz árabe se aproximan a Beirut. A la derecha se acerca un camión con suministros.